

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8116

Suscripcion en Córdoba.
Fuera de Córdoba.....

Por un mes 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

JUEVES 4 DE OCTUBRE DE 1877.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXVIII

Seccion editorial.

Discurso pronunciado en la sesion publica extraordinaria celebrada por la Academia de la Juventud Católica de Córdoba, por su presidente Sr. D. Nicasio de la Helguera.

Señores: Relevado a este puesto, no por mis merecimientos, sino por vuestra benevolencia, y solo porque habeis conocido en mí el deseo de sustentar los únicos principios salvadores de la familia, de la patria y de la sociedad, en medio de la deshecha bofetada que corremos, y de la anarquía de ideas y sentimientos que nos abruma; al hablaros por primera vez desde este sitio en sesion general extraordinaria, y al manifestaros en esta ocasion un profundo agradecimiento, me asalta involuntariamente un temor, justificado por la pobreza de mis fuerzas intelectuales. Cuando considero la altura a que me habeis elevado y mi propia pequeñez; cuando considero que me hallo en un sitio tan dignamente ocupado por mi sabio antecesor; cuando veo que me escucháis vosotros, todos amigos, compañeros y consocios, de quienes tanto tengo que aprender; vosotros a quienes solo deberia plaudir y escuchar; sube de punto mi desconfianza y adquiero el conocimiento de que no soy competente para dirigiros con acierto. Bien sé que con vuestra indulgente cooperacion se hará mas fácil mi cometido, pero siempre resultará que es superior, muy superior a mis fuerzas. Mi temor nace de la magnitud del objeto de esta clase de asociaciones; para sacar provecho, para dirigirlas con acierto, son necesarios, a mi juicio, hombres que, además de buena voluntad, reúnan la sensibilidad mas esquisita que predispona a la persuasion, y la cultura de entendimiento en relacion al nivel de la época que atravesamos. Permittedme pues, que justifique mis temores con un rapido bosquejo de lo que creo que debe ser esta asociacion, del alcance de su objeto, y de la índole de sus tareas. Oíame con indulgencia.

Es un fenómeno que atestigua constantemente la historia. No hay institucion que no corresponda al momento historico en que se funda ó establece, como que las instituciones no nacen presumiendo necesidades, sino para satisfacer las necesidades preexistentes.

Apenas es concebida la buena nueva que halló en Judea su primer orizonte, cuando los apóstoles y sus discipulos llevan el fuego en la punta de las antorchas hasta las estremidades de la tierra; corren unos a la luz del

sol y sellan con su sangre el nombre de cristianos, mientras otros conservando providencialmente sus vidas socavan y minan los cimientos de la ciudad de los Césares, para sentarse en el trono de los dominadores del mundo. Y desde aquel instante, y en brevísimo tiempo, como espiga prodigiosa que devuelve ciento por uno, se aumenta el número de los que profesan las santas creencias, y ocupan las ciudades, los pueblos y los campos, hasta el punto de infundir espanto a los Pontífices del paganismo. Parte el impulso del Oriente, llega al occidente, y se roturan los montes mas abruptos y las selvas mas impenetrables, y se habitan los desiertos y se erigen las capillas, los templos, los monasterios, y se fundan los pueblos al rededor de la Iglesia, como manada de mansas ovejas protegidas por su pastor; en fin, la tierra se vé llena de instituciones religiosas que correspondian a las necesidades entonces presentes, y que habian de corresponder providencialmente a otras necesidades de la humanidad contristada. Os habré de citar, señores, los nombres que llenan aquellos siglos, cuando los consigna la historia, los bendice la Iglesia, los esculpe en mármoles y en lienzo el artista, y los trasmite en los trazos admirables de su elegante pluma el católico Montalembert?

Pasan, señores, los dias, y una espesa sombra amenaza envolver al mundo en su caos primitivo; son las lanzas, la clava y la maza de los barbaros, es la abalancha de los pueblos empujados unos sobre otros, es el enjambre que oscurece al Sol, y que tala los campos por donde pasa. Mas, ¡oh providencia! las ciencias, las letras y las artes hallan un asilo en las instituciones religiosas y monásticas, y los bravos vencedores, atónitos y admirados ante el grandioso espectáculo que ofrecen los hombres unidos por unas mismas creencias, acaban por adoptar las de los pueblos vencidos. ¿Quién disputará a las instituciones religiosas el beneficio de que les es deudora la humanidad? ¿Quién podrá negarles el cumplimiento de una mision celestial y divina?

¡Mas ¡ah! señores: se acercaban dias en extremo aflictivos para ese conjunto armónico de santas creencias que habia eclipsado con su poderosa influencia la civilizacion pagana, y cismas mucho mas terribles que los que habian conmovido el Oriente surgieron en el Norte de Europa, protegidos por príncipes ambiciosos y monarcas cerrípicos. Ni el tiempo ni la ocasion me permiten trazaros el cuadro de aquella época, que llenó de luto al mundo y de desconsuelo a la augusta comunidad católica, a la Santa Iglesia en que militamos. Basté deciros que

la funesta semilla arrojada entonces y bañada por arroyos de sangre, habia de producir en tiempos próximos a nosotros en nombre del «principio de libertad, de asociacion, aplicado a los fines honestos de la vida,» la estincion de las comunidades religiosas. No discuto aquí el derecho ni la oportunidad de esa estincion, sino consigno el hecho; y con el hecho puedo decir que una vez estinguidas aquellas instituciones, faltaron los mas genuinos defensores de la verdad católica, que sus enemigos pudieron combatir mas á su placer, no solo separando la ciencia de la religion, sino presentándola en abierta oposicion y antagonismo.

Así fué, así es en efecto; la educacion y la instruccion se han hecho dia en dia mas laicas; se han despojado del perfume misterioso, de la savia edificante, del apoyo y coronamiento del principio religioso. Mas ¡ah! si solo se hubiese separado la ciencia de la religion! Pero no; no es una separacion amistosa, es el sarcasmo, el insulto, el divorcio. No hay que dudarlo; el fenómeno pasa a nuestra vista; la escuela, el colegio, la academia, el ateneo, la universidad, todos los centros del saber se hallan impregnados de un espíritu anti-religioso que, penetrando en el corazon, presenta con desconsoladora aridez las concepciones de la inteligencia. Pero es cierto, que hay ese antagonismo entre la religion y la ciencia? ¿Estais seguros de ello? ¿Habéis por examen propio, ó por boca de algunos que á su vez no examinaron bien el asunto sobre que tratan? Habeis oido a Bucher, y no habeis leído a Herbert; habeis digerido los errores acumulados por Draper, y no habeis saboreado las magnificas refutaciones que mucho antes de nacer Draper habian hecho las plumas mas doctas católicas y aun protestantes. ¿En qué consiste, pues, la facilidad con que se asegura existen conflictos entre la ciencia y la religion? Consiste, señores, en que la ciencia en estos tiempos ha ganado en estension lo que ha perdido en profundidad; y así como el rio que sustentaba las naves, no puede sostenerlas cuando dilata excesivamente sus riberas, así la ciencia no puede sostener la mas ligera navecilla que lleve el lastre inestimable del principio religioso.

Y cuando faltan aquellas instituciones genuinas defensoras y propagadoras de la verdadera ciencia y de nuestra adorable religion; cuando se trata de rebajar el prestigio y respeto debido a los que se dedican al sacerdocio, escatimando a su ministerio no solo lo que dais con profusion al que halague vuestros sentidos, sino al mas infeliz jornalero, ¿no habian de surgir nuevas y vigorosas instituciones para

combatir el mal y tratar de disminuirle, ya que no se le pueda atajar en su raíz? Ved ahí, pues, a la Juventud Católica, al Circulo Católico de Obreros y a tantas otras como han nacido, nacen y crecieran al dulce calor de las santas enseñanzas que recibimos en el cariñoso regazo de nuestras madres, que son y habrán de ser nuestro norte y esperanza hasta nuestro postrer suspiro.

No necesitamos vivir ahora en las catacumbas socavando los cimientos de la ciudad de los Césares; podemos confesar públicamente nuestras creencias sin temer al hierro y al fuego de nuestros adversarios; no tenemos pretexto alguno para dejar de salir a la defensa de la verdad, que no teme al ruido y al desprecio de los que la combaten. No necesitamos recorrer los campos y los mares armados de todas armas, cubiertos con férreas mallas, tras las cuales se ajusta el cilicio; no necesitamos morir como San Luis en la masanta de las empresas. Nuevos cruzados de hoy, debemos manejar las mismas armas que nuestros adversarios. En esta época necesitamos el permiso de las naciones para llevar nuestros homenajes y ofrendas a nuestro padre amoroso; y lo mismo que tienen a su disposicion el Krup, el Remington, el Winhart, el Barrios para repartirse los miembros del cadáver de un pueblo, se escandalizarian y pondrian el grito en el cielo si se deramase una gota de sangre por un interés moral y religioso. Se nos combate en la prensa, en la tribuna, en el libro, pues combatamos en esos campos; se nos cita a discusion, pues acudamos a ella. La verdad no teme la controversia.

¡Ni jamás, jamás! No tenemos la discusion, ni aun el error por peligroso que se perezca, cuando procede de falta de inteligencia, y no emana de perversion. El error, ha dicho alguno, es una parte de la verdad, es una verdad mal entendida, y aunque yo no sea de esta opinion, pues creo que el error no es ni la sombra de la verdad, sino lo contrario de la verdad misma, el error puede corregirse (cuando no hay completo extravio en nuestras facultades mentales) presentando los objetos y los asuntos bajo su verdadero punto de vista, y en toda su integridad. A trabajar, pues, y a luchar, en la medida de nuestras fuerzas.

Esta Academia es puramente moral; filosófico-cristiana, cristiano-literaria. Nuestra asociacion no es política. Bajo los pliegos de su bandera caben todos los que quieren el bien de la humanidad y su progreso y desarrollo bajo la consoladora enseñanza de la doctrina católica, vengan de donde viniere, y piensen como pensaren respecto al gobierno interior de

los pueblos y sus mútuas relaciones. A trabajar, pues, a trabajar mucho, con fé y ardimiento. A vuestra iniciativa particular toca la eleccion de los puntos que deban tratarse, siempre que se hallen dentro de la órbita de las ideas espuestas, aunque me reserve el derecho de proponeros algunos. Como el sentimiento precede a la idea, nuestra asociacion debe dirigirse a dos fines principales; a convencer el corazon y a ilustrar y a convencer la inteligencia. Sabéis de alguna buena accion; pues venid aquí, contada, comentada, esplicada, aplaudida, edificámonos todos con el ejemplo ajeno ó con el nuestro propio. Sabéis de algun error propalado en el artículo, en el folleto, en el libro ó en la palabra pronunciada en alguna institucion científica; venid aquí a denunciarlo para combatirlo vosotros mismos, ó hallar su impugnacion en quien pueda hacerla. Tened confianza en la bondad y nobleza de nuestros propósitos; y en el temple de las armas que empleáis; óped a la falsa filosofia, la filosofia cristiana de un Balmes y de un padre Ceferino, honra de España y de la Iglesia; a la orgullosa razon del racionalismo, la razn católica del inmortal Ventura Raulica; a los duros arrebatos de las ciencias modernas, la profundidad y clara serenidad del padre Felix; a los que buscan los medios de corromper el corazon de la niñez y de la adolescencia, el bálsamo consolador de las enseñanzas del iustre Dupanloup.

Con estos medios, y con el auxilio del que todo lo puede, no dudeis del éxito de vuestros trabajos, que arraigará por todas partes a buena doctrina, y se estenderá por todos los ámbitos de la tierra el número de los que la profesamos, no por nuestros merecimientos, sino por su propia y poderosa influencia, única verdaderamente grande, bella, civilizadora y eterna.

Noticias. NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:
—A las tres de la tarde se han reunido en consejo los ministros. Segun nuestras noticias, debe ocuparse de la cuestion del consejo de la Guerra relativa a Ultramar, del curso que lleva la campaña en Cuba y de otros asuntos de interés para las Antillas; de la cuestion arancelaria, de la combinacion de gobernadores y del nombramiento de gobernador del Banco.
—A la hora de cerrar nuestra edicion de provincias, continúa reunido el consejo supremo de la Guerra para tratar de algunos asuntos pendientes

213

Capítulo XXXIV.

Juana, por su parte, se preguntaba si el pobre viejo estaba loco.
—Por qué habia querido ir por aquel sitio?
—Habia perdido la razon, impresionado por el infame carácter de su hijo?
Pero de cuando en cuando se deslizaba entre sus labios una amarga sonrisa, como resultado de alguna ilusion que su mente acariciaba.
Los hombres que han sido desgraciados toda su vida, desconfian de la felicidad.
Por este motivo, la alegria de Archineaux fué breve.
Tambien Juana habia esperim

214

tado una agradable sensacion cuando su amo la hizo alimentar la esperanza de que encontraria a sus padres.
Pero de igual modo que le sucedió a Archineaux, la alegria de la pobre sirvienta fué momentánea.
—Creo que el pobre señor ha perdido la cabeza, volvió a repetir.
Mientras que se hacia esta reflexion, Mr. Archineaux, sentado sobre un tronco de árbol, decia:
—Yo arrojé de mi casa a Francisca poco tiempo antes de mi casamiento. Eran las ocho de la noche. Tal vez la pobre madre, desesperada por no encontrar un asilo en la soledad de estos bosques, abandonó a su hija en el camino.
Hace treinta y un años que me casé. Era el 20 de diciembre. ¡Pobre Francisca!
Y el pobre viejo dejó rodar por sus mejillas algunas lágrimas que Juana distinguía.
—¿Por qué Horais? le dijo entonces impresionada y vivamente,

215

—Pero señor, dijo Juana: si yo no soy mas que una pobre criada.
—¡Qué impertal! ¡Qué importa! repitió el notario.
Y algunas lágrimas rodaron nuevamente por sus mejillas.
Luego tomó una de las manos de Juana, y mirando fijamente a la pobre criada, la dijo:
—Me parece que teneis los ojos de Francisca.
—¿Francisca? ¿Y quién es Francisca?
—Debió ser vuestra madre.
—¡Ah! si, si, hijo; en los pañales que me encontraron envuelta habia dos iniciales bordadas groseramente. Eran una F. y una P.
—¿Y conservais esos pañales? preguntó el notario con interés.
—Si, los conservo.
Un temblor convulsivo se apoderó de todo el cuerpo de Mr. Archineaux.
—Si, Juana, hija mia, decia el pobre anciano; tráeme esos pañales; yo quiero verlos.

216

Juana esperó.
—¿Está muy lejos el sitio donde os encontraron?
—Un cuarto de legua.
—¿Queréis que vayamos a verlos?
—Pero caballero...
—Yo os he prometido hacer lo que pidais y es justo que me conceda lo que os pido. Además, ¡quién sabe si os procuro el medio de conocer vuestra familia!
—¿Será verdad? exclamó Juana.
—¿Y quién, por sencillez que se no se sienta conmovido cuando las circunstancias de Juana se dice que tiene familia y puede el contraria?
—Y bien, añadió vamos.
Y salió del pabillon donde estaban, casi corriendo. Archineaux siguió.
El asno pastaba tranquilamente Juana lo desató, y el notario subió con ella al carro.
La mañana, porque era bien mañana, era fria, pero despeja

219

27

y al propio tiempo oír la lectura de la contestación á la real orden dirigida por el ministerio del ramo á aquel alto cuerpo.

Segun el «Parlamento», ayer se dijo que han sido presos é incomunicados en Barcelona dos intendentes de ejército, un comisario de guerra y cinco oficiales primeros de administración militar, y que unos están en el fuerte de Atarazanas y otros en el castillo de Monjuich.

Un telégrama oficial recibido esta tarde niega en absoluto que tenga fundamento la noticia del «Imparcial» anunciando la dimisión del ayuntamiento de Jerez, por disidencia con el gobernador civil de aquella provincia.

Segun telegramas de Malaga recibidos anoche, despues de tres dias de lluvia descargó el sábado un temporal horroroso que se prolongó durante dos horas y produjo una fuerte avenida del rio Guadalmedina, cuyo descomiso comenzó á las dos de la madrugada de ayer.

No han ocurrido desgracias personales ni daños de consideración.

Por efecto del tiempo no se han recibido en aquella capital los correos de Madrid ni de Granada, encontrándose interrumpida la vía férrea entre Pizarra y Gómbates, sin que sesepa, por que el telégrafo tampoco funciona, si las avenidas son de importancia y ne cesitarán mucho tiempo para su reparación.

Los correos deben estar detenidos entre Bob dilla y el Chorro. Los empleados del cuerpo de telégrafos han salido á componer la línea.

El ministro de la Gobernación se ocupa con grande interés en la reforma de las cárceles de partido. Al efecto es probable que por la dirección del ramo se dicten las medidas convenientes para lograr aquel propósito.

Tan pronto como firme S. M. el decreto de publicación de las leyes provincial y municipal, verán la luz en la «Gaceta».

Los «Debatés» dice que no cree que el Sr. Posada Herrera sea presidente de Congreso en la próxima legislatura; pero entiende que tampoco vendrá á las Cortes ni prestará su nombre para una batalla presidencial.

Han estado en palacio á cumplimentar á la real familia muchas personas de distintos matices políticos. Esta mañana na paseado á caballo por la Casa de Campo S. A. la princesa de Asturias, acompañada de la marquesa de Nájera y del conde del Risco.

Segun parte del cónsul de España en Constantinopla, fecha del 9 de setiembre, el trasporte «Correze» de la marina francesa, del cual hemos dicho que estaba de cuarentena en el puerto de Tolon, arribó, viniendo de Saigon, al puerto de Aden con 07 soldados. Durante la travesía, se declaró el cólera á bordo, siendo 200 los atacados, de los cuales fallecieron 50. Sin tocar el puerto de Aden, el buque se dirigió á Suez.

Las autoridades sanitarias de Alejandría avisaron por telégrafo este desgraciado suceso, y convocado el consejo en sesión extraordinaria, acordó que partiera un delegado á bordo de un vapor para avistarse con el «Correze» y obligar al comandante á retroceder á Tor, donde fué tambien sujeto á una cuarentena. Desgraciadamente no se verificó el desembarco ni se cumplió esta orden, y el vapor «Correze» entro en la rala de Suez el 24. A pesar de que el informe mélico de abordo manifestó que durante ocho dias no habia ocurrido ningun caso nuevo de aquella enfermedad, y teniendo en cuenta la triste historia de los vapores «Persa» y «Nort Wind», de los cuales se sabe que propagaron la enfermedad en Hedaz, se decidió que el trasporte no pasara el canal, siendo enviado nuevamente á Tor, sufriendo allí la cuarentena obligatoria. Durante esta cuarentena ocurrió un nuevo caso, y fallecieron de disenteria dos soldados.

En Recht, las medidas tomadas por las autoridades son ineficaces, demostrando la memoria facultativa de Teheran que diariamente ocurren de 10 á 15 defunciones por la peste.

Segun parte de Constantinopla, el estado sanitario es satisfactorio, á pesar de encontrarse en los hospitales mas de 5000 heridos.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 30.—El Sr. Duverdier, ex-presidente del consejo municipal de Paris, se presenta candidato á la diputación por el mismo distrito que Gambeta, como contrincante de este. Insistese en que Italia entrará á formar parte de la triple alianza imperial.

Asegúrase que Rusia ha obligado á Servia para que inmediatamente tome parte en la guerra. Austria no opondrá dificultades á la cooperación de dicho principato.

Viena, 30.—El general K apka, jefe de la conspiración húngara descubierta en Transilvania en favor de los turcos, es esperado en Constantinopla de un momento á otro.

Las operaciones en Plewna y Chipka siguen suspendidas por el temporal.

Los rumanos se han apoderado cerca de Plewna de un importante convoy que los turcos intentaban introducir en la plaza.

Paris, 1.º (7:55 m.).—Los rusos continúan el bombardeo contra la plaza de Duestchak, pero sin ningun resultado. Las baterías turcas apagan los fuegos del enemigo.

Dase como empeñada una acción con las fuerzas de Osman-bajá. Faltan detalles, pero se dice que los rusos llevan la peor parte.

Los preliminares de las elecciones generales en Francia indican que la lucha será en extremo porfiada.

Variedades.

EPITALAMIO.
A MI SOBRINO D. MANUEL PINO.

¿Qué sería de la vida
En este mundo agitado,
Donde del dolor las luces
Apuramos,
Si amor, en cielo sin nubes,
Cual sol del florido mayo,
No calmara nuestras penas
Con sus rayos?

Que es el amor, cual la lluvia
Que fecunda vuestros campos,
Para el alma lenitivo,
Santo bálsamo.

¡El haga que siempre sean
Venturosos vuestros años:
El cobije con sus alas
Vuestro tálamo!

Mira, Manuel, como brillan
De tu esposa los encantos:
Repara su ebúrneo cuello
Torneado;

Su frente envidia la nieve
Por su blancura, y sus labios
De la rosa los matices
Han robado.

Mira esos ojos que á Febo
Oscurecen por lo claros:
Su mirada nos penetra
Más que el rayo.

Repara su boca breve
Perfumada como el nardo,
Y su graciosa mejilla
De alabastro.

¿Ves cómo pierden su brillo
Las estrellas del espacio,
Cuando el sol su roja frente
Va mostrando?

Pues así mismo aparecen,
Sobre su pecho nevado,
Las perlas y los rubies,
Eclipsados.

LEOPOLDO PAREJO.
Puente-Genil Setiembre 77.

Gacetillas.

—Corte.—Hoy á la una recibirá corte el Ilustrísimo Sr. Gobernador civil de esta provincia en el salon alto de la Excelentísima Diputación provincial, con motivo de los dias de S. M. el Rey D. Francisco de Asis.

—Otro presence.—El tren ciento cuatro de mercancías descendente de la línea de Belmez, descarriló ayer en el kilómetro treinta y seis sin que hayan ocurrido desgracias personales.

Han salido en tren de trasbordo á las dos de la tarde de ayer los señores Trigueros, Salinas y el Comisario de la Inspección del Gobierno Sr. Vazquez. Este incidente hará que el tren correo número dos se retarde algunos minutos.

—El vigía.—Las nubes ayer volvieron á ocultarnos al rey astro, tratándose de hacernos «pecos», teniendo donos ya «escamados».

—Compañía dramática.—Parece que la que ocupa el Teatro Principal dará aun algunas funciones, á beneficio de varios artistas.

—¡Qué hazaña! Un hombre montado en una caballería caminaba ayer tranquilamente por el campo de la Verdad, cuando se presentaron dos muchachos y se pusieron á tirar de la cola al animalito; este dió un salto, y el jinete vino al suelo recibiendo en un brazo una contusión, por lo que fué necesario trasladarlo al Hospital. La gente menuda sigue de beneficio.

—Caso extraño.—Anteayer, como á las cinco y media de la tarde, viniendo tres caballeros de la posesion de Barriouuevo, de esta sierra, por la vereda que hay á orillas del arroyo de Pedroches, fueron sorprendidos por un ataque de piedras dirigidas con hondas desde la eminencia de un cerro llamado las cuevas de las Cabras,

sin que dichos señores supieran el motivo de tan bárbara agresion. Los transeuntes, visto en las malas condiciones en que se encontraban, sin ver á nadie y sin saber á qué atribuir tal capricho, vista tambien la dirección tan certera de aquellas bombas, apelaron al medio de la súplica, y esta fué contestada con otra pedrada tan gruesa y con tal acierto, que el sombrero de uno de los atacados cayó á tierra. Para salvar sus vidas tubieron que apelar al medio de cubrirse con las caballerías que llevaban y los pies de los olivos. La eminencia donde se encontraba el agresor y la falta de camino, con la hora algo avanzada de la tarde, no les permitia subir á tomar la defensiva; y hechas anoche las averiguaciones necesarias, resulta que el que dirigia tan mortíferas piedras es un sugeto temido en aquel punto, puesto que se introduce con su ganado en todas partes, y los propietarios inmediatos son la burla de este hombre. Estos hechos esperamos que serán tomados en cuenta por nuestras dignas autoridades, en cuyo celo confiamos.

—Nota.—De trescientos ochenta y un exámenes hechos en Junio último de enseñanza oficial en nuestro Instituto hubo Sobresalientes treinta. Notables noventa y nueve. Aprobados ciento noventa y dos. Suspenso sesenta. En privada, de ciento treinta exámenes ha habido Sobresalientes cinco, Notables veinte y seis, Aprobados ochenta y dos, Suspenso veinte y dos. En doméstica, de ciento diez exámenes ha resultado Sobresaliente uno, Notables quince, Aprobados cincuenta y dos, Suspenso cuarenta y dos.

—De una cañayer.—Tal fué el escándalo causado ayer por la mañana en la plaza de la Corredera por varios hombres y mugeres, que sacaron á relucir todos los trapos mas viejos de su casa y todas las historias antiguas que les permitia su buena memoria. Se oyeron cosas terribles, y se hubieran oído mas si un municipal no hubiera trasladado al Ayuntamiento las partes interesadas.

—Procesión.—Es probable que hasta el próximo domingo no se traslade á su ermita la hermosa imagen de Nuestra Señora del Socorro.

—Órdenes.—El veinte y uno y veinte y dos de Diciembre próximo se conferirán órdenes menores y mayores por nuestro digno Prelado. Hasta el día veinte del corriente mes se admiten los oportunos documentos.

—Aurrada.—Ya hemos indicado varias veces que los que conducen burros por las calles necesitan que alguien les haga entrar en razon, y nueva prueba tenemos de esta necesidad con la contusion que recibió anteayer una muger al ser atropellada por un burro de aguador en la calle de la Librería, esquina á la cuesta de Lujan.

—Escamose en paz.—Ayer á las cinco de la mañana falleció repentinamente en esta capital la jóven y virtuosa Sra. D.ª Juana Garria Aramburu, que fué atacada de un síncope que en pocos momentos la privó de la vida sin haber tenido ni aun el consuelo de recibir los auxilios espirituales ni que detuvieran un momento la acción mortífera del mal todos los cuidados ni todos los recursos de la ciencia,

instantáneamente aplicados. Es el dolor de su viudo, nuestro amigo D. Carlos Barrena, de su y de toda su apreciable familia desaparecer, aun en la flor de su vida á la que por sus cualidades distintas y por su bondad suma era como á sus cinco queridos hijos, de constante su sus vigiliias. Por pérdida sensible enviamos hoy la presión de nuestro más sentido me á los que se encuentran agor por el más profundo dolor y á los deseamos algun consuelo.

—Subasta.—El día ocho se subasta en las Casas consistoriales de Sebastian de los Ballesteros un sin número, de la calle Ramba aquella población, para pagar al to lo que adeudan los herederos Alfonso Bascon.

—Efemérides.—Hoy.—Muere en Salamanca D. Juan de gon, primogénito de los Reyes Católicos.

—Gitanos.—Uno de esos que tienen mas Dios que su vientre, ni ocupacion agradable que la mesa, lia decir:—Mi padre comia mucho poco tiempo, pero mi madre estaba miendo todo el día.—¿Y usted?—Le cia un amigo.—Yo me parezco á dos.

—Matriculas.—He aqui las chas durante el curso último en el Instituto Provincial. En enseñanza pública ó oficial se matricularon cienos sesenta alumnos, abraza un total de asignaturas de sesenta y nueve, dando por término medio asignaturas y media por alumno. Enseñanza privada, ó sea la que se en Colegios particulares incorporados á los Institutos provinciales, se matricularon ciento tres alumnos, prescindiendo un total de asignaturas de sesenta y cinco, dando por término medio dos asignaturas y media doméstica, ó sea la que particularmente se adquiere, ya de la familia ya de persona que reuna los conocimientos suficientes, se matricularon noventa con un total de asignaturas de ciento ochenta y seis, dando término medio dos asignaturas por alumno.

—Figuras de cera.—En una sa de la calle del Arco Real se exhibe un gabinete de figuras de cera en que hay algunos grupos que llaman atención. Tambien parece que se alguno que otro fenómeno.

—¡Qué importa!—Esto digen ayer los conductores de varios carr que al ver el mádero que indicaba por la calle de las Pavas no podían pasar con sus vehículos, prescindi ron de él, entraron en la calle y ca saron algunos desperfectos en el cien arreglado pavimento.

—Sellos.—Aclarando una noticia dada por un colega, hemos de decir que el recargo de un sello de diez de cinco céntimos obligatorio para las tarjetas postales, se refiere á las que circulan en el interior de las poblaciones, pues las que circulan por toda España necesitan, como recargo tambien, uno de quince céntimos.

—Extracto.—En el «Boletín oficial» del Junes se publican los acuerdos respecto á la quinta tomados por la Comisión provincial bajo la presen

La tierra helada impedia que los trabajadores salieran á sus faenas, y el parque estaba solitario.

Nadie por lo tanto vió salir á Juana y á Archineaux. Y por otra parte, ¿qué les importaba? Mr. Archineaux no era orgulloso, lo que es bien raro en un plebeyo rico.

Como habia dicho Juana, el sitio de la Belle-Croix no distaba mas que una legua de Bellombre, y esa distancia la anduvieron bien pronto.

Hemos llegado, dijo Juana deteniendo el carro.

Archineaux saltó á tierra.

—Aquel es el hoyo, dijo Juana. El notario se acercó para verlo, y de improviso lanzó un nuevo grito.

A tres pasos del sitio que Juana le mostraba habia distinguido uno de esos falsos caminos, obra de los contrabandistas y cazadores furtivos.

Hacia mas de treinta años que el bosque estaba destinado á la corta de árboles, de modo que los caminos estaban interceptados por los des-

—No sé... pero esperad, dijo Juana; esperad.

—¿Qué? preguntó Mr. Archineaux con ansiedad.

—El brigadier Poliveau debe saberlo todo.

—¿Pero donde está ese hombre?

—Vive retirado en Phitiviers, en casa de su hijo que es tambien gen-darme.

El viejo notario se quedó reflexionando un breve rato, pero Juana le sacó de sus reflexiones diciendo vivamente:

—¿Pero por qué quere's saber todo esto, señor?

—Hijamia, respondió Archineaux, yo deseo saberlo porque tengo esperanza de encontrar á tus padres.

—Es cierto lo que decís? ¿No me engañais? dijo profundamente conmovida.

—Y creo que vuestros padres son ricos, añadió el anciano.

—¡Dios mío!

—Y si os encuentran serán muy felices.

Pero el pobre hombre no respondió una sola palabra.

Juana respetó su silencio. Trascurrieron algunos instantes.

El pobre Archineaux, algo mas tranquilo, levantó la cabeza, y dirigiendo á Juana una mirada espresiva, la dijo:

—¿Me permitis, hija mía, que os haga una pregunta?

—Sí, respondió Juana sencillamente.

—¿Sabeis la fecha exacta del día que os encontraron abandonada en este camino?

—Señor, respondió Juana, yo se que era el año de 1831; sé tambien que llovía y que hacia muchísimo frio. El gendarme Poliveau que es hoy brigadier, me lo ha dicho muchas veces.

—¡Mil ochocientos treinta y uno! murmuró Mr. Archineaux, como hablando consigo mismo; ¡bien, bien!

Despues añadió:

—¿Y no recordais si era en el mes de octubre?

pojos que arrojaban en tierra los cortadores.

Pero Mr. Archineaux se lanzó por el falso camino con una agilidad juvenil.

Anduvo unos treinta pasos, al cabo de los cuales se detuvo, porque sus piernas le flaqueaban.

Habia distinguido el techo de una casa que no le era desconocida.

Era la que habito antes de su casamiento y de la que habia arrojado á la infeliz criada.

—¡Dios mío! ¡Dios mío! murmuró deteniendo su paso. ¿Será esta criatura la que busco durante tantos años?

Entonces se dejó caer sobre un tronco de árbol para descansar de la fatiga que le agobiaba y vertió abundantes lágrimas.

1. SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por una deliciosa harina de salud, Du Barry, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA,

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dipepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarreas, disentería, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diarrea, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre—85 000 curaciones, entre las cuales se cuentan, las de la señora duquesa de Castestuart, del duque de Plu kow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Paro de Inglaterra, el Sr. Doctor catedrático Wurzer.

Núm. 49.842.—La señora Maria Joly, de cincuenta años de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Número 46 270: señor Roberts, de una consunción pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años.—Número 46.210. El Sr. Doctor-médico Martin, de una gastralgia e irritación del estómago que le habían hecho vomitar de 15 a 18 veces al día, durante ocho años.—Núm. 46.218. El Coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obtenido.—Núm. 18.744. Edictor-médico Shorand de hidropelia y estreñimiento.—Núm. 49.522. Sra. Baldwin, del agotamiento el mas completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, a consecuencia del exceso de la juventud.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas: En cajas de hoja de lata media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras 10 rs.; 12 libras, 170 rs., y de 24 libras, 300 rs.

Los «bizcochos de Revalenta» se pueden comer en todo tiempo, secos ó alojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra, á 20 rs.; de dos libras, á 34 rs.

La «Revalenta al Chocolate» produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que la carne y que el chocolate ordinario sin causar irritaciones.

En pasta para hacer 6 tazas 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Depósito en Córdoba Francisco de Avilés, Farmacéutico, calle Luján.—Alonso Marquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17. Dr. Martin, Botica, Plaza de las Tendillas, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

JOVENUD, HIGIENE, BELLEZA

PATTI DE LLOFRU.

Flor de arroz especial.

El Patti conviene á todas las señoras deseosas de conservar y recobrar la frescura de la piel y evitarle las afecciones á que está sujeta; de con una muy ligera aplicación la transparencia y aterciopelado de la juventud. No contiene ninguna sustancia emponzoñada, es adherente é invisible y presta á la tez un blanco mate natural sin ennegrecerla al simple contacto de una alhaja, como ocurre á los preparados con emponzoñados.

Cuidar de las falsificaciones é imitaciones. Depósitos: D. Antonio Barea, Librería.—D. Antonio Hoyo, San Fernando.—Sres. Hijos de Cruz Librería.—D. Rafael Hoyo, Rebol.—Sres. Martín y Giménez, Librería.

Violeta.

Realización. En el jardín de S. Juan de Letran, Banda 90, se ha de plantas de varias clases, tanto en macetas como en planteros. Evonibus para perfiles á 100 rs. millar.

Venta. Se hace para ganado yeguar de los burdantes pastos y yerbas del cortijo de la Arcas: para tratar Looze 9.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ DE GRANADA. Este precioso medicamento, regenerador de la sangre reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos, se emplea con admirables resultados en la clorosis ó opilación, en las Escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de los de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasión de apreciar sus excelentes cualidades, los eminentes Profesores de la facultad de medicina y Profesores de la población, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo. Precio 10 rs. frasco.—Depósito en Córdoba botica-regenera de D. Joaquin Fuentes Terroba, y en la farmacia de don Manuel Marin, Tendillas.

VENTA A PLAZOS.

10 reales semanales. Córdoba.—Ayuntamiento 14 y 16.

Figuran catálogos ilustrados con listas de precios á LA COMPANIA FABRIL SINGER.

Dirección general de España y Portugal calle Serrano, 43.—Madrid, 6 á las sucursales siguientes:

- | | | | |
|-----------------------|---|------------|-------------------------------|
| Badajoz | ESPAÑA. | Tarragona | Bajaía de la Miser sor dia 4. |
| Barcelona | San Juan 32. | Valencia | Mar 53 y 55. |
| Bilbao | Plaza del Angel Boria 1. | Valladolid | Acera de San Francisco 26. |
| Cádiz | Arenal 18. | Zaragoza | Alfonso I 41. |
| Córdoba | Columela 20. | | |
| Coruña | Ayuntamiento 14 y 16. | | |
| Gerona | Real 18. | | |
| | Plaza de la Constitución 10. | | |
| | Concepcion 12. | | |
| Huelva | San Antonio 9. | | |
| Lérida | Carretas 25. | | |
| Madrid | Duque de la Victoria 1. | | |
| Málaga | Bolsería 8. | | |
| Palma | O'Donnell 5. | | |
| Sevilla | Soi 39. | | |
| Sta. Cruz de Tenerife | | | |
| | Agujas á 4 rs. 80 cts. docena, de loishitas y algodón biyoacessorios para toda clase de trabajos. | | |

RETRATOS.

Gabinete fotográfico de Romualdo de Castro. Calle de San Fulgencio número 8 (antes callejas al Perillo.) Se hacen toda clase de retratos desde los mas pequeños hasta el tamaño natural, se reproducen y se amplian toda clase de fotografías aunque estén hechas en otros países, todo con los últimos adelantos hasta el día. Se retrata todos los días aun cuando está nublado.

Petróleo. Almacenes de Contreras hermanos en Cádiz, según da aguada. De sus precios y condiciones escritorios Comedias número 7. También se formalizan contratos de cargamentos á recibir. 2

Gran almoneda. Desde el día en adelante, se hace en la calle Alfonso XII núm. 402 de muebles, entre ellos á una lujosísima cama con dosel dorado á fuego y colgaduras de Nipis en 4000 reales, de varios cuadros antiguos en cobre, tabla y liezo, entre los cuales hay un San Gerónimo de Rivera; el Señor en la Columna, de Juan de Juaner; un Neptuno de Ticiano; un Nacimiento de Rubens; un retrato de Goya una Dolorosa del Divino Morales, y un busto de Velázquez; cuatro de gran tamaño representando la Asunción, de D. Alonso del Arco; un San Antonio, copia de Murillo; Santa Maria Magdalena en el momento de despojarse de sus albas; la Resurreccion de la Virgen y otros muchos. También hay un surtido en perfumería, como son polvos de arroz frescos por mayor y menor á 6 cuartos paquete, y libros antiguos, en los que figuran dos grandes tomos, conteniendo cartas geográficas de navegación del departamento hidrográfico de Madrid, varios sermones del Doctor Vargas, y un piano francés recién llegado, de elegante construcción y excelentes voces. 30—18

Traspaso. Por tener necesidad de ausentarse su dueño, se hace en buenas condiciones del establecimiento de comestibles situado en el ex-convento de la Concepcion. 26—2

Anuncio. Desde el día se arrienda un apartado con tres habitaciones, en la casa número 6 calleja del Yeso, en la plazuela de Azonarias de esta capital. En la número 1, calle Ramirez Casas-Deza se trata. 26—4

Venta. Se hace del fruto pendiente de bellets de la hacienda San Cebrían el bajo. Para tratar en la calle Alfonso XII núm. 42. 26—2

Surtido de invierno. En el establecimiento de los Sres. D. Antonio Perez é hijo, situado en la calle de Espartería núm. 14, se ha recibido un buen surtido en géneros de hombre á precios sumamente arreglados. También se confeccionan ternos á medida por sastres acreditados, desde 140 rs. en adelante. Hay años para capas desde 24 rs. en adelante y capas hechas con vueltas superiores á precios muy económicos. 26—3

Pastos. Se venden los buenos y abundantes de otoño y de invierno que tiene la dehesa de Navas Lisnas, sita en la sierra y término de esta ciudad, propia del muy ilustre señor Conde de Vilaverde la Alta, entre Vilafranca y las Ventas de Acoles, lindando con la de Navas del Moro, San Francisco del Monte y Rivera la Alta, bien en un tanto alzado hasta fin de Abril próximo, ó bien admitiendo el accedido ganado yeguar, vacuno y lanar. La persona á quien acomode en uno ú otro sentido podrá avisarle con el administrador de dicho señor Conde, D. Juan Fernandez y Gonzalez, que vive calle de Ramirez Casas Deza número 14, denominada antes Dolores chicos, el que á mas de estar facultado para contratar, facilitará cuantos antecedentes se le pidan sobre este particular. 26—3

Interesante. En el corralen de la horchatería del Gran Capitán, se encuentra un depósito abundante y de buena calidad de picon de orujo y se lleva á domicilio; su precio, cuatro reales fanega; en el depósito treinta y dos cuartos, también se encuentra en el mismo un buen depósito de cal viva para blanquear y murta, para obrar á cocida con leña, y un gran surtido de ladrillos de todas clases: los precios de dichos artículos convencionales. 26—5

Arrendamiento. Se hace de media casa alta apropiada para una familia sin niños, en la calle Concepcion núm. 2. 26—6

Venta. Se hace de armarios y mostrador, varias de diferentes caídas y con de vino muy rancio, pisco de y pine, un medidor y algunas y cañales. Para verse y tratar en la calle del Sol, frente á la pan de Santiago.

Venta. Se hace de alfombra de buena clase y en un todo, de 40 varas de largo por archo Callejas de Azonarias da á un razon.

Venta. Se hace del pendiente de castañas y granadas huertas Unidas, Ceilina y En la administración de la Sra. Marquesa viuda de Guadalupe se tratan.

Higos pasados. Los de venta de superior calidad y á precios arreglados en el agudado de la Administración económica de los del Gran Capitán.

Por un precio módico alquila la casa núm. 3 de A fayta número 3, con cinco habitaciones bajas, patio, corral, pozo abundante para lavar. Se venden por ventanas y rejaa y pipotes de aguardiente. Para tratar, calle de dregosa núm. 22.

Venta de un carro. El taller de coches de Jesús Maria de carro de venta para gran carga nuevo pero se dará por las dos ras partes de su valor.

AVISO. En el campo de San Antonio 27, calleja del Caño, hay un surtido de canales ordinarios, sur y tinajas á precios arreglados.

Pérdida. La persona que sepa del paradero de dos marrañones, con las orejas hendidas y la certada, que hace algunos días aparecieron del cortijo de Torre Gil, podrá avisar á su dueño don Antonio Cubero, que vive en la calle de Concepcion, que dará una gratificación.

Acogidos. En el cerco de las Pitar, perfectamente empastado, se admiten acogidos de ganado desde el primero de Octubre próximo, á precios arreglados. Para tratar con el dueño D. Bartolomé Garcia, conde de Guzmán núm. 9.

Gallinas. De muy buena casta se venden veinte gallinas de gallo, una silla á la roya con todos arreos, y una bonita huera propia para niños de tres años. En la tienda comestibles de Julián Usaró, Carril 17 informan.

Venta. Se hace de un cuantas tenajas de piedra y rrida, diferentes caídas; y una partida maderas rolliza de pino del país, dar razon en la calle Muñozes núm. 6.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle del que de la Victoria número 2, con chada á calle Almonax, con buenas habitaciones de cieks raos, espacio sopatio y buen pozo. Para tratar con su dueño calle del Liceo número 22.

Anuncio. Compra papel del Empréstito Nacional, con Manuel Enriquez Enriquez, procurador de este colegio y agente de negocios, que vive calle de Carreteras número 28.

Acogidos y venta de pastos. Se venden para ovejas los pastos del cortijo del Carrascal, que ya está otorgado y excelente de comida, y también por menualidades se admiten ganado vacuno y lanar en los pastos de referido cortijo, advirtiéndose que están perfectamente empastados.

Tocino. Lo hay añejo á 86 rs. arroba y 7 rs. libra, en la calle Judería núm. 33.

Aviso al público. En el establecimiento de Julián Usaró, Carril 17, se acaba de recibir un especial jabón de oleira, que quita á la ropa toda clase de manchas, la rica miel de la sicarria y el verdaderro aguardiente de ojea.

Subarriendo. En la calle del Marqués del Villar núm. 8 se subarrienda una parte de casa, y en la sombrerería de las B. B. B. darán razon.

Arrendamiento. Para el presente otoño se hace de la casa de recreo de una huerta de la sierra. En la redacción de este periódico darán razon.